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“NO ME ARREPIENTO DE NADA PORQUE 
HE CUMPLIDO MIS SUEÑOS EN EL CINE”

Enhorabuena por este reco-
nocimiento que el Festival 
de Málaga le entrega por su 
incalculable contribución a 
nuestro cine. ¿Qué sintió al 
enterarse?

Ay, pues mucha felicidad y 
una sorpresa absoluta, por-
que no me lo esperaba. No 
tengo suficientes palabras 
para expresarlo, porque una 
piensa si habrá hecho lo sufi-
ciente para merecerlo cuando 
llegan estos momentos. La 
verdad es que asaltan muchas 
dudas.

¿Dudas de qué tipo, María 
Luisa? Con su carrera...

Sí porque yo en realidad 
tengo mucho pudor con todo 
y me sobrepasa. Supongo que 
lo mereceré, pero solo por los 
años que llevo. 

Estos premios nos obligan 
a echar la vista atrás y hacer 
balance de nuestro recorri-
do. ¿Qué diría del suyo? 

Pues que ha sido una ca-
rrer larga y frondosa. Quizá no 
sencilla, pero sí muy hermo-
sa. El público desde fuera solo 
ve los sueños realizados y la 
parte deslumbrante, pero de-
trás hay mucho trabajo, mu-
chos madrugones y muchos 
sacrificios. Pero es lo que yo 
he elegido, así que lo he so-
brellevado muy bien.

Remontémonos entonces 
al Lavapiés de los años cin-
cuenta, cuando solo era una 
niña. ¿Ahí ya sabía que quería 
ser artista?

Desde muy chiquitita, sí. Soy 
la única de tres hermanas que 
se ha dedicado a esto. En mi 
familia no había referentes ar-
tísticos, excepto mi padre, que 
era un amante del flamen-
co. Los domingos se reunía 

con amigos a cantar y tocar 
la guitarra, y yo me soltaba a 
bailar. Los amigos decían que 
tenía madera. En el barrio, me 
gustaba disfrazar a mis her-
manas y dirigir a los niños. En 
el colegio, la directora me ele-
gía para los mejores papeles. 
Íbamos al cine con mi madre, 
y yo soñaba con ser como las 
grandes actrices de la época, 
una Lana Turner o una Marilyn 
Monroe. Con 17 o 18 años, me 
presenté a La Casta en la ver-
bena de la Paloma y a partir 
de ahí despunté. Hice trabajos 
para publicidad y en la radio. Y 
antes de esto, había trabajado 
en un laboratorio revelando 
películas, de becaria. Me que-
daba embobada escuchando 
a directores como Bardem 
o Fernán Gómez y pensaba: 
“Algún día trabajaré con voso-
tros”.

Hablando de sus inicios, 
¿qué recuerdos tiene de su 
primera película, ‘Hagan jue-
go, señoras’ (1964), dirigida 
por Marcel Ophüls? 

Fue gracias a José Luis Di-

bildos, mi representante, que 
me buscó esta coproducción 
con un actor francés. Al prin-
cipio alternaba el cine con 
más papeles en teatro, en esa 
época hice ‘Gofus de Roma’, 
con José Luis Paul. Y con te-
levisión también, entonces ya 
llegaban las series, todo en 
blanco y negro, claro. No fue 
hasta los años setenta que 
no tuve mejores ofertas para 
protagonista, como ‘Las seño-
ritas de mala compañía’, con 
un repartazo tremendo. Lo 
simultaneaba todo, no puedes 
imaginar qué ritmo de traba-
jo. Y en ese momento que la 
productora de Dibildos bus-
caba una actriz para darle un 
bautismo cinematográfico de-
finitivo. Y así me convertí en la 
“musa de la tercera vía”, ¿qué 
te parece? ¡Así contado no pa-
rece nada! [risas]

Y en plena Transición, ade-
más. Por cierto, ¿cómo se 
lleva con ese título?

Mira, la verdad, yo quería 
ser una actriz seria, como si la 
que es sexy no lo fuera. Pero 

yo quería hacer de Bernarda 
Alba y Elektra. Pasa que tenía 
muy buen palmito y estába-
mos en un momento delicado. 
Entonces empezaron a qui-
tarnos la ropa a todas. ¡Con lo 
pudorosa que soy! Así que me 
quedé con esa denominación, 
de musa y de mujer erótica, 
aunque a mí no me gustara 
nada. Ahora ya no tengo que 
demostrar nada, pero cuando 
eres joven, como que no te 
toman en serio. Guapa y tonta 
era lo que se decía, ¿no? Eso 
lo he pagado mucho. También 
he hecho papeles más reivin-
dicativos, pero jamás me he 
quitado la etiqueta esa de “sí, 
pero se desnuda en las pelí-
culas”. Como si fuese pecado 
mortal en el cine.

Porque, Mª Luisa, ¿trata 
igual el cine a los hombres 
que a las mujeres? 

Ellos no tienen que desnu-
darse para demostrar nada. 
Nunca nos han tratado igual, 
las mujeres siempre salimos 
peor paradas. Ha sido mi lu-
cha constante. Me pasé una 

época pensando a cada rato 
a ver si me ofrecían un papel 
en una película más sesuda 
para salir de ese estereotipo. 
Aunque, siendo justa, gracias 
al destape pude trabajar con 
grandes directores  y contri-
buir a un cambio social gra-
cias al cine. 

Así que el destape influyó 
en sus oportunidades labo-
rales. ¿Se sintió encasillada 
en algún momento?

Claro, no lo voy a negar. 
Mira, una vez Elías Querejeta 
me dijo que no daba el tipo 
para un papel de campesina 
de pueblo porque era dema-
siado guapa y no me iban a 
creer. ¡Cómo te quedas! Ahora 
sí, en el teatro he hecho pa-
pelazos. ‘Antígona’ en Méri-
da, casi nada. Pero también a 
Lope de Vega, a Calderón...

¿Y cómo ve el cine ahora? 
¿Ha notado alguna evolución 
respecto a los prejuicios de 
género?

Afortunadamente las cosas 
están cambiando, sí. Ahora se 
está haciendo mucho conte-

nido social con unos papeles 
tremendos. ¡Ay, me muero de 
envidia! Sana, ¿eh? Y está evo-
lucionando también en cuanto 
a la edad de la mujer, que an-
tes quedábamos en un limbo 
cuando ya no éramos tan jo-
vencitas pero tampoco dába-
mos para hacer de señoras. 
Por suerte, ya no te vuelves 
invisible cuando cumples los 
50. Qué gozo, de verdad. Me 
gusta esta nueva ola de rea-
lizadoras que aportan pers-
pectiva de género al cine, con 
historias hechas por y para las 
mujeres. 

Sacristán ha sido su pareja 
cinematográfica en nada me-
nos que nueve películas. Con 
él hizo una obra de culto de 
nuestro cine, ‘El diputado’. 

Pepe [Sacristán] es como 
mi hermano. Cuando roda-
mos ‘El diputado’ no teníamos 
ni idea de lo que teníamos 
entre manos. A ver, sabíamos 
que el tema era complicado, 
y la película fue elevadísima. 
Creo que en la actualidad no 
podría salir una película así, 
en ese sentido, ha habido más 
retroceso. Pero en el 77 sen-
tíamos la libertad que te daba 
poder describir lo que pasaba 
en el mundo. Hubo amena-
za en el estreno, pero no me 
arrepiento. Fue un placer par-
ticipar en esta historia. 

Ha trabajado con Eloy de 
la Iglesia, con Carlos Saura, 
ha hecho cine, teatro, televi-
sión..., pero siempre ha te-
nido una actitud de “querer 
más”. ¿Le queda algún sueño 
por cumplir?

Tengo que ser honesta 
conmigo misma y con mi ca-
rrera: yo he cumplido todos 
mis sueños en el cine y no 
me arrepiento de nada de lo 
que he hecho. He tenido una 
vida privilegiada llena de por-
tadas de revistas y sobre el 
escenario. He podido vivir de 
lo que me gustaba y eso no 
tiene precio. Siempre hay que 
valorar los pros y los contras 
de todo, y se puede decir que 
yo he triunfado, aunque me dé 
vergüenza reconocerlo. Este 
oficio es un regalo que todavía 
estoy disfrutando, así que solo 
puedo estar agradecida con la 
vida que me ha dado el cine.

María Luisa San José. Pedro J. Pacheco

LA MÍTICA ACTRIZ 
MARÍA LUISA SAN 
JOSÉ RECIBE HOY 
EL PREMIO CIUDAD 
DEL PARAÍSO POR 
SER UN ICONO 
DEL CINE DE LA 
TRANSICIÓN QUE 
ABRIÓ LA PUERTA A 
TIEMPOS MEJORES

POR TAMARA HARILLO
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AMOR AL 
CINE EN 
MÁLAGA
LOS ELENCOS DE LAS 
CINTAS DEL MARTES 
REBOSAN ALEGRÍA EN SU 
VUELTA AL PHOTOCALL DE 
MUELLE UNO

» FOTOGRAFÍAS ÁLEX ZEA Y KOKE 
PÉREZ
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1. Rodolfo Iriñiz, Santiago López y Sandi-
no Saravia, productores de ‘Perros’, junto 
a su director, Gerardo Minutti (de azul). 2. 
Justina Bustos, del reparto de ‘Culpa cero’. 
3. La protagonista de ‘Lo que queda de 
ti’, Laia Manzanares, posa ante la prensa. 
4. La cineasta Ana Asensio se muestra 
cariñosa con las pequeñas Alessandra 
González y Juncal Fernández, que enca-
bezan ‘La niña de la cabra’. 5. El joven 
realizador malagueño Javier Ruiz, autor 
de ‘Perros y diablos’. 6. El actor y director 
Adrián Suar durante la presentación de 
‘Mazel Tov’. 7. La actriz Jone Laspiur, de 
‘Faisaien irla’ junto al director del filme, 
Asier Urbieta. 8. Cineastas participantes 
de la muestra Mujeres en escena en la 
sede de Turismo y Deporte.





El escenario del Teatro Cervantes vivió ano-
che la entrega del Premio Málaga Talent a 
la cineasta, actriz y escritora catalana Elena 
Martín Gimeno, una de las miradas más pro-
metedoras del cine español e internacional y 
una creadora comprometida con la verdad, la 
emoción y el atrevimiento. “Valiente, talen-
tosa, generosa, honesta, respetuosa...”, los 
calificativos que le brindaron los compañeros 
y amigos que quisieron acompañarla en tan 
especial ocasión fueron muchos, y todos en-
caminados a resaltar su gran capacidad para 
comunicar y crear comunidad. 

Visiblemente emocionada, la cineasta 
agradeció que el Festival “haya respaldado 
todo” lo que ha hecho hasta el momento, y 
quiso dedicar el galardón a “los colectivos” 
de su vida: sus compañeros de profesión, 
amigos, profesores y amigos. “Creer en los 
demás es el camino más fácil para creer en 
una misma”, aseguró, destacando la “exigen-
cia común de sentirse en riesgo” mientras 
hacían posible sus proyectos. “El riesgo y la 
colectividad no pueden ir separados. Gracias 
a esa red uno puede saltar. Siento que mi 
fortuna han sido mi familia, la de sangre y la 
escogida”. 

La periodista Celia Bermejo, que destacó la 
“exquisita sensibilidad” y “el universo propio” 
de la homenajeada, fue la encargada de con-
ducir la velada de este reconocimiento que 
el certamen entrega en colaboración con La 
Opinión de Málaga. Tras una breve presenta-

ción, entraron a escena el actor Oriol Pla, las 
productoras Marta Cruañas y Ariadna Dot, y 
la guionista Clara Roquet, encargadas de ha-
cer entrega de la estatuilla. 

Pla destacó que Elena “abre camino y teje 
humanidad” con todo lo que hace, mientras 
que Cruañas puso el foco en la destacada ca-
pacidad de la realizadora para comunicar. “Es 
algo asombroso. Vas a buscar cosas com-
plicadas, oscuras, y encuentras una manera 
simple y muy eficaz de buscar imágenes, pa-
labras o gestos simples para que lleguen  a 
la gente”. Por su parte, Ariadna Dot elogió la 
inteligencia emocional de Martín Gimeno y la 
animó a seguir por ese camino a través de su 
“apuesta radical por la honestidad y el respe-
to” en todo lo que hace. “El mundo necesita 
tus películas”, concluyó.

En 2017, Martín Gimeno llegó a Málaga en 
una furgoneta para presentar su ópera prima,  
‘Júlia Ist’, cinta que se hizo con la Biznaga a 
mejor película y mejor dirección en la Sección 
Zonazine del certamen malagueño. “A partir 
de Málaga, todo fue muy rodado”, aseguró. 

En 2023, ‘Creatura’ recibió el premio a me-
jor película europea en la Quincena de Reali-
zadores de Cannes, media docena de premios 
Gaudí –entre ellos los de mejor película y di-
rección–, y aglutinó cuatro candidaturas a los 
Goya, mostrando al mundo el robusto talento 
de una cineasta singular y capaz de filmar con 
audacia historias que nos sitúan frente al es-
pejo y nos cuestionan como sociedad.  

1. El actor Oriol Pla (en el atril), 
las productoras Marta Cruañas y 
Ariadna Dot, y la guionista Clara 
Roquet acompañaron a la ho-
menajeada. 2. Abrazo de todos 
los presentes. 3. Elena Martín 
Gimeno, al subir para recoger el 
premio. Eloy Muñoz
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CINEASTA 
ARRIESGADA Y 
CERCANA
ELENA MARTÍN GIMENO RECIBE EL 
MÁLAGA TALENT ARROPADA POR SUS 
COMPAÑEROS, QUE ELOGIARON SU 
VALENTÍA Y CAPACIDAD PARA COMUNICAR

POR JESÚS ZOTANO
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ESTILO, CÁMARAS 
Y... ¡ACCIÓN!
LA ALFOMBRA DEL FESTIVAL REGRESA A LAS 
PUERTAS DEL CERVANTES, DONDE ANOCHE 
PASARON CON ELEGANCIA Y COMPLICIDAD 
LOS ACTORES Y ACTRICES DE LA JORNADA 

» FOTOGRAFÍAS ÁLEX ZEA, ANA B. FERNÁNDEZ Y ELOY MUÑOZ
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1. Las pequeñas Juncal Fernández 
y Alessandra González, protago-
nistas de ‘La niña de la cabra’, de 
Ana Asensio. 
2. Vista de la alfombra roja del 
Festival, a las puertas del Teatro 
Cervantes. 
3. Mora Elizalde, Valeria Bertuc-
celli y Justina Bustos, directoras y 
actriz principal de ‘Culpa cero’. 
4. Foto de equipo de la película 
‘Perros y diablos’, de Javier 
Ruiz, presentada en la sección 5 
Minutos. 
5. La actriz Numa Paredes. 
6. Las presentadoras Elisa 
Zulueta y Celia Bermejo. 
7. El actor Sambou Diaby, de ‘La 
isla de los faisanes’.
8. La modelo Julianna Ro.
9. El cineasta Carlo D’Ursi.
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Usted ya conoce este Festi-
val, al que ahora viene con 
‘La furia’. ¿Cómo asume este 
reencuentro en concurso?

Estamos agradecidas por-
que, además, aquí en Málaga 
estuve con mi corto ‘Jauría’. 
Siempre había quedado algo 
pendiente como de “wow, oja-
lá en un futuro en la Sección 
Oficial con un largo”, así que 
parece que se cierra el círculo 
y esto me hace muy feliz.

Participa con su primera 
película de ficción. ¿Nos ha-
bla de ella?

‘La furia’ cuenta la historia 
de Alexandra, una joven actriz 
de Barcelona. Una noche de 
fin de año, en una fiesta en 
casa de una amiga, una per-
sona la encierra en la habita-
ción y la viola. A partir de ahí, 
la película sigue cómo ella va 
gestionando ese trauma y el 
dolor que surge de ello. En-
cuentra en el teatro una ma-
nera de canalizar todo eso, al 
ser elegida para interpretar el 
personaje de Medea. A la par, 
su hermano Adrián, en quien 

ella confía, la cuestiona, toma 
decisiones por su cuenta y se 
adentra en un camino oscuro. 
La película muestra cómo es-
tos dos polos van chocando.
Para mí, la película no es una 
historia de superación, sino 
que se centra en desglosar 
el trauma y la oscuridad que 
éste genera.

Usted la ha definido como 
“una venganza creativa”. 
¿Era importante explorar 
la historia desde una óptica 
alejada de la resiliencia y la 
recuperación?

Sí, totalmente. Lo que ella 
hace, canalizar su dolor a tra-
vés del teatro, es un poco lo 
que he hecho yo con la pelícu-
la. Creo que las artes son un 
canal increíble para explorar 
mucho dolor y oscuridad que, 
por los constructos sociales, 
no siempre nos permitimos 
expresar. Me interesaba mu-
cho explorar ese camino. 
Además, la película está ins-
pirada en una agresión que 
sufrí a los 18 años. Fue dife-
rente, claro, la agresión y el 
entorno familiar no son los 
mismos, pero la oscuridad y 
la violencia que despertaron 
en mí son las emociones que 
quería trasladar al cine. No 
lo hice como una catarsis, no 
fue terapia para mí, pero sí 
que encontré sentido a mu-
chas cosas a través de la pelí-
cula. Quería mostrar la oscu-
ridad y el dolor, esa violencia 
desde un prisma que no se 
suele ver con frecuencia en el 
cine. Creo que se habla más 
del proceso de superación de 

las mujeres como supervi-
vientes, pero este discurso lo 
tenemos ya muy manido.

 También propone esta re-
flexión en la historia, ya que 
nos muestra la manera en 
que la sociedad dictamina 
cómo debe sentirse o actuar 
una víctima, ¿no?

Para empezar, creo que lo 
hemos categorizado mucho 
desde un lugar muy frágil y 
en realidad a mí la palabra 
víctima también me dignifi-
ca, valida lo que yo he vivido. 
Entonces, la historia no se 

centra tanto en desmontar la 
idea de víctima, pero defini-
tivamente muestra cómo no 
hay una respuesta única ni 
perfecta. Ella no es la víctima 
ideal que la sociedad espera, 
no quisimos nunca hacer-
la una especie de heroína ni 
darle tanta fragilidad. La pe-
lícula se basa más en cómo 
lidiar con el trauma.

¿Y por qué cree que, a pe-
sar de que muchas tramas 
giran en torno a este tipo de 
violencia, el cine no refleja 
esta visión concreta?

Muy excepcionalmente me 
he encontrado retratos en los 
que yo realmente me haya 
sentido identificada en el pro-
ceso traumático de la prota-
gonista. Cada agresión es un 
mundo y cada víctima tam-
bién, es hora de que reflexio-
nemos también sobre esto. 
Pero hay algo común en las 
víctimas de violencia sexual y 
en sus traumas que yo nor-
malmente lo he percibido des-
de un lugar como panfletario, 
especialmente en las pelícu-
las dirigidas por hombres. No 
todas, por supuesto. Pero creo 
que usan la violación como 
una excusa para contar una 
película que va de otra cosa, 
es decir, utilizan la violencia 
contra nosotras como un mo-
tor narrativo, sin acompañar 
a ese personaje. Y después 
también lo he visto desde una 
óptica muy blanqueada, muy 
romantizada, presentando a 
una mujer pura que es man-
cillada. Entonces también hay 
que plantear esta furia que las 
mujeres llevamos dentro y sa-
carla en pantalla.

La actriz Ángela Cervan-
tes lleva el peso de la trama. 
¿Qué tal el trabajo con ella?

Fue maravilloso. Ángela 
es una actriz increíble, ge-
nerosa y fácil de trabajar con 
ella. Además, somos amigas 
desde el instituto. Ella estu-
vo a mi lado en mi proceso 
cuando tenía 18 años y me 
acompañó. Siempre supe que 
sería ella quien interpretaría 
el papel, ya que la había visto 
actuar en teatro, y sabía que 

era perfecta para el rol. Du-
rante el rodaje, fue muy boni-
to porque ambas estábamos 
concentradas en hacer que el 
trabajo de la otra fuera lo me-
jor posible. Eso fue un verda-
dero acto de amor. No tengo 
palabras para agradecerle lo 
que ha hecho con este perso-
naje.

Antes de este largo, había 
rodado cortos y una película 
experimental. ¿Le ha costa-
do levantar este proyecto?

Para mí ha sido un avan-
ce importante, no solo pasar 
del corto al largo, sino dar el 
salto a la industria, esto es, 
hacer una película con pre-
supuesto en términos  indus-
triales y profesionales. Y eso 
da mucho vértigo, la verdad. 
Sientes mucha presión, pero 
también mucha gratitud. Así 
que por un lado, te sientes 
muy privilegiada de ver algo 
que has estado escribiendo 
en casa, algo que empieza 
a crecer cada vez más, y di-
ces: “Uf, esto tiene que salir 
bien”. Pero por otro, también 
sientes la responsabilidad, 
porque hay mucha gente que 
lucha por sacar adelante sus 
películas y no lo consigue. 
Eso sí, el dinero lo cambia 
todo. Te da más espacio para 
trabajar y desarrollar el pro-
yecto, hacer tu función como 
directora sin estar apagando 
incendios de producción. Ha 
sido un placer.

Por último, Gemma. 
¿Cómo espera que el público 
reciba su propuesta?

Creo que puede generar 
ciertos debates, o al menos 
abrir conversaciones. Quiero 
que la gente vea que hemos 
hecho una película en la que 
no solo importa el mensaje, 
sino también el cómo lo con-
tamos. Hemos querido que 
sea una experiencia cinema-
tográfica, con sus aciertos y 
errores, pero que, al final, sea 
una experiencia completa.

GEMMA BLASCO 
DEBUTA EN 
SECCIÓN OFICIAL 
CON UN CRUDO 
RELATO QUE 
EXPLORA DESDE 
LA OSCURIDAD EL 
TRAUMA DE UNA 
JOVEN TRAS UNA 
VIOLACIÓN 
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Gemma Blasco.

“QUIERO MOSTRAR UN DOLOR DESDE 
UN PRISMA QUE NO SUELE VERSE 
CON FRECUENCIA EN EL CINE”

‘La furia’
Tras ser violada en fin de año, Alex busca refugio en su herma-
no Adrián. Pero él, consumido por la rabia, sigue un camino cada 
vez más oscuro. Su reacción los aleja y ella canaliza el dolor a tra-
vés del teatro, interpretando al vengativo personaje de Medea. 
 MIÉRCOLES 19 TEATRO CERVANTES 20.00 HORAS

POR TAMARA HARILLO



Primera película y directa a 
la competición del Festival 
de Málaga. ¿Cómo afronta el 
estreno de hoy? 

Con bastante calma, la ver-
dad. Me pasa que, cuando no 
sé qué esperar, voy como muy 
calmada a las cosas. Tengo 
muchas ganas, me apetece 
muchísimo. Para la película 
es algo fundamental haber 
entrado en el Festival y tener 
esta oportunidad. Estoy muy 
entusiasmada con lo que nos 
puede traer de bueno para la 
película.

En la Sección Oficial a Con-
curso de este año, más de la 
mitad (13 de 22) sois directo-
ras...

Esto empieza a ser una 
pauta. En general, ya tenemos 
un acceso similar a la produc-
ción de cine, aunque no to-
davía a nivel de presupuesto 
y demás…, pero bueno: creo 
que esta va a ser la pauta. 
Porque hay muchísimas mu-
jeres haciendo un cine súper 
interesante y me parece muy 
bien que estemos tan igua-
lados, y que haya propuestas 
de historias tan distintas en el 
cine español.

Ha escrito y dirigido una 
historia “sobre una mujer 
buscando su sitio, apren-
diendo a ser egoísta”. ¿Qué 
nos quieres transmitir con 
esta historia? 

Hablo un poco de eso. Ha-
blo precisamente del egoísmo 

femenino, algo que nos cuesta 
muchas veces llegar a ejercer 
por el sentimiento de culpa y 
por cómo hemos sido educa-
das generación tras genera-
ción. Por ello tenemos mucha 
predisposición a dejar nues-
tras cosas en un segundo lu-
gar en favor de las necesida-
des de los demás. La película 
gira en torno a qué ocurre si te 
dan una segunda oportunidad 
en algo que para ti es impor-
tante, pero para tu entorno no 
resulta el momento adecua-
do. Hay unas expectativas de 
tus familiares y amigos que 

no se van a cumplir porque 
estás poniéndote a ti como 
prioridad. Y la historia cuen-
ta qué le ocurre al personaje 
de Laura (Susana Abaitua). Y 
sí, el egoísmo está muy, muy 
presente. Nos han dicho que 
es una cosa muy mala, pero, 
en realidad, es una lucha muy 
importante para las mujeres 
poder decir que no, priorizar-
se a una misma y no poner a 
otras personas en primer lu-
gar cuando no corresponde.

Solemos pagar un precio 
cuando nos priorizamos a 
nosotros mismos, aunque 

todo el mundo, el entorno, 
siempre suele decirte: “Oye, 
lo primero es que tú estés 
bien”. ¿No resulta contradic-
toria esta situación? ¿Es todo 
hipocresía? 

Es muy contradictorio por-
que, en realidad, sobre todo a 
nivel familiar, no suele ser así. 
Estamos todos muy acostum-
brados a decir las cosas que 
tenemos que decir, pero luego 
todos conocemos, o hemos 
vivido, historias de familias 
que se enfadan, de hermanos 
que no se hablan…, conflictos 
de este tipo que surgen por-
que hay alguien que no quiere 
seguir dando tanto o quiere 
recuperar su vida. 

Retratar a personas que 
no han encontrado su sitio es 
un asunto que también está 
muy presente en sus corto-
metrajes. 

Sí, la película habla sobre 
la incertidumbre. En general, 
toda la gente que tengo alre-
dedor, sin importar su edad, 
tiene esa incertidumbre de 
no saber si lo están haciendo 
bien o mal. O si lo que están 

planteándose ahora les fun-
cionará dentro de diez años. 
Algo que me gustó mucho 
tras algunos screenings que 
hemos realizado, es que cada 
persona que pudo verla, todos 
pertenecientes a muy dife-
rentes universos y con edades 
muy distintas, conectó con un 
aspecto de la historia: ya sea 
con la relación entre las her-
manas o con la relación fami-
liar, con la enfermedad del pa-
dre… Tengo un par de amigos, 
chicos e informáticos, que 
engancharon mucho con toda 
la deriva de la protagonista en 
el trabajo. Creo que hemos 
conseguido hacer de algo pe-
queño una historia universal. 
Además, tanto en mis cortos 
como en la película, también 
hablo de la incomunicación: 
personajes que no saben co-
municarse con las personas 
que tiene a su alrededor. Mu-
chas veces no somos capaces 
de decir lo que pensamos, ya 
sea por no herir al otro o por 
no entrar en conflicto. Y eso 
genera una distancia entre 
las personas que hace que no 

nos entendamos. 
¿Cómo fue el proceso de 

elección del reparto, enca-
bezado por Susana Abaitua? 

Quería estar tranquila con 
la gente con la que trabajaba, 
por eso son todos actores y 
actrices con carreras conso-
lidadas. Y luego, necesitaba 
personas con unas naturali-
dades muy extremas, que se 
acercaran a los personajes 
casi desde lo personal. Con 
Susana fue muy fácil traba-
jar desde la primera reunión. 
Creo que ha dibujado un per-
sonaje muy interesante. Es 
una de las partes de las que 
estoy más orgullosa de la 
película: que enganchas con 
la protagonista y vas hacia el 
final con ella. Y eso es gracias 
al trabajo de Susana.

¿Para una cineasta novel, 
qué resulta lo más complica-
do a la hora de levantar una 
película? 

La producción ejecutiva: 
conseguir a personas que 
crean en el proyecto como si 
fuese de ellos mismos; que lo 
entiendan exactamente como 
lo entiendes tú; que lo respe-
ten de la misma manera y que 
después sean capaces de con-
seguir la financiación para sa-
car adelante la película. Creo 
que en este punto es donde 
la brecha entre directores y 
directoras es más grande. A 
nosotras nos cuesta mucho 
llegar a presupuestos que nos 
permitan contar las historias 
que queremos. Tenemos que 
ajustarnos muchísimo. 

LA LUCHA DE UNA 
JOVEN QUE DECIDE 
PRIORIZAR SU 
FELICIDAD A LA 
DE  LOS DEMÁS 
PROTAGONIZA LA 
HISTORIA DE LA 
ÓPERA PRIMA DE 
ANA LAMBARRI 
TELLAECHE

POR JESÚS ZOTANO

Ana Lambarri Tellaeche.

“NOS CUESTA EJERCER EL 
EGOÍSMO FEMENINO POR EL 
SENTIMIENTO DE CULPA”

‘Todo lo que no sé’
Laura, a sus 35 años, lleva una vida monótona: ayuda a su padre enfermo, 
trabaja en una tienda, comparte piso y pasa tiempo con su medio novio. 
Esta calma extraña se ve alterada cuando un compañero del pasado le pro-
pone retomar un antiguo proyecto en el sector tecnológico. Acepta para 
intentar conseguir el éxito. En este camino para recuperar una parte de ella 
que creía perdida, toma una serie de decisiones que tambalean su entorno, 
enfrentándose al precio a pagar por priorizarse a sí misma. 
MIÉRCOLES 19  TEATRO CERVANTES 22.30 HORAS
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‘Sugar Island’ nació como un 
documental y se convirtió, 
por obligación, en ficción. 
¿Cómo ha sido ese viraje 
conceptual y creativo? 

Varios factores hicieron que 
la película fuera finalmente 
una ficción. Uno de ellas fue 
que no tuvimos acceso al lu-
gar donde yo quería filmar y, 
también a causa de la pande-
mia, no pude seguir haciendo 
el trabajo de campo. Entonces 
me di cuenta de que me había 
desconectado del documental 
y comencé a pensar en acto-
res y actrices, pero siempre 
manteniendo el vínculo con 
el proceso de investigación 
que había llevado a cabo, del 
que bebe todo el universo de 
la película.

Los ritos religiosos locales 
forman parte de la trama y 
tienen una incidencia directa 
en los personajes. ¿Cómo ha 
trasladado estos conceptos 
espirituales a la pantalla?

La manifestación que 
aparece es una ceremonia 
que se llama Gagá. Una 
celebración que se hace en 
Semana Santa. Al eliminar 

el condicionante de la rea-
lidad, pude hacer una fa-
bulación con todos los ele-
mentos, llenando los vacíos 
que no tenían respuesta en 
el documental y creando un 
imaginario más allá de lo 
concreto, de lo que existe. A 
partir de ahí, fuimos ideando 
diferentes capas con el so-
nidista, el fotógrafo, etcéte-
ra, para darle una identidad 
propia a la película.

Una de las claves de esta 
obra es su potente estética. 
¿Cómo se ha trabajado y qué 
busca transmitir con ella?

La película tiene tres ejes. 
Por una parte la historia de 
Makenya (Yelidá Díaz), una 
adolescente con un embara-
zo no deseado que tiene que 
afrontar su adultez abrup-
tamente. En ese despertar 
social se da cuenta de quién 
es: una joven negra sin do-
cumentos, y de lo que esto 
implica en la percepción 
que tienen de ella cuando 
comienza a ir a hospitales y 
demás espacios fuera de su 
círculo. El tercer eje es más 
espiritual, porque ella tam-
bién despierta en este senti-
do cuando recibe un llamado 
de Santa Marta como here-
dera de los Misterios, a los 
que sirve su madre Filomena 
(Ruth Emeterio). Esta trama 
es la que marca la estética de 
la película inspirada en las 21 
divisiones del vudú domini-
cano. En el caso concreto del 
Gagá, es multicolor, y cada 
color representa un misterio, 
entre los cuales predomina el 
morado, que es el de Santa 
Marta. Otro aspecto que ha 

sido fundamental para mí 
es conseguir que las pieles 
negras estuvieran muy pre-
sentes y fueran brillantes. En 
general, hemos cuidado mu-
cho la negritud, todo lo que 
tiene que ver con el afro. Hay 
muchísimo trabajo detrás de 
cada detalle.

El filme puede interpre-
tarse como una reivindica-
ción al derecho a escribir 
su propia historia de los 
protagonistas. ¿Es una for-
ma de criticar el colonialis-
mo que aún se mantiene en 
la isla?

Sí, un poco. Hay varios con-
ceptos. Por un lado generar 
una conversación sobre el 
diálogo constante entre pre-
sente, pasado y futuro, que 
hace que, de algún modo, el 
pasado no esté fijo. Desde el 
presente podemos siempre 

crear nuevas interpretacio-
nes del pasado y eso nos va 
a permitir también saber qué 
caminos trazar hacia adelan-
te. Y eso está directamente 
vinculado con la colonialidad, 
que es el patrón de poder que 
existe en esta isla y en todo el 
mundo. La historia está ahí, 
se transforma, pero los pa-
trones de poder continúan y 
de alguna manera la película 
lo analiza desde diferentes 
perspectivas.

¿Una llamada a la rebel-
día?

En parte, pero con mati-
ces. En República Domini-
cana a toda persona que fue 
esclavizada y salía del orden 
establecido, escapando hacia 
el monte, se le llamaba cima-
rrón. Y esta película es cima-
rrona. Intenta escapar, tomar 
un camino de fuga, y poner la 

mirada sobre las alternativas 
y las resistencias pero sin 
un posicionamiento cerrado, 
sino invitando a la reflexión. 
Ahora mismo no hay una 
colonización física, sino que 
está interiorizada. Lo que se 
propone es un camino espiri-
tual, hacia nosotros mismos, 
para matar al amo blanco 
que llevamos dentro.

Una de las claves de su 
cine y activismo es el iden-
titario racial. ¿Cómo lo ha 
trabajado en ‘Sugar Island’?

Hay un posicionamiento 
que insta a que, sobre todo 
en el momento que vivimos, 
no es suficiente con no ser 
racista, hay que ser antirra-
cista. Además, siento que 
otro elemento muy impor-
tante que marca la película 
en este sentido es lo comuni-
tario. Cómo la única manera 
de salvarnos es a través de la 
comunidad, que puede ser la 
familia, el barrio, los amigos 
o la Unión de Trabajadores 
Cañeros.

Se dice de usted que es 
uno de los ejes del nuevo 
cine latinoamericano. ¿Cómo 
afronta esta consideración?

Como un reto. Es lo que 
me permite sostener y seguir 

haciendo cine con el amor y 
la honestidad con el que lo 
hago. 

La película es una copro-
ducción con España y algu-
nas escenas se rodaron en 
las Islas Canarias. ¿Qué in-
fluencia tiene en la historia?

En Canarias se originó el 
cultivo y la zafra de la caña 
de azúcar. Se exportó desde 
las islas a República Domi-
nicana, donde se asentaría la 
actividad, obteniendo de ahí 
su sobrenombre de ‘Sugar 
Island’. Además, hay mucho 
de la película que no está en 
la pantalla. Ese universo que 
te comentaba que la sostiene, 
y que responde al proceso de 
investigación y reflexión de 
la que nace. Y David Baute, 
el coproductor, formó parte 
de esto a través de un diá-
logo muy interesante. Antes 
de empezar a rodar se llevó 
a cabo un laboratorio en las 
Islas Canarias, y fue tras eso 
que decidimos hacer la pe-
lícula, aunque no se refleje 
directamente en ella. Ade-
más, encontré paisajes casi 
lunares en Tenerife que inte-
gramos en la historia como 
parte del mundo interior de la 
protagonista.

LA CINEASTA 
DOMINICANA 
JOHANNÉ GÓMEZ 
PRESENTA A 
CONCURSO 
UN TRABAJO 
QUE RECREA 
EL UNIVERSO 
SINGULAR DE LA 
ISLA CARIBEÑA
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Johanné Gómez Terrero. Dilia Oviedo Luciano

“LA HISTORIA SE TRANSFORMA, PERO 
LOS PATRONES DE PODER CONTINÚAN”

‘Sugar Island’
Un embarazo no deseado impulsa a Makenya, una adolescente de una 
comunidad Batey rodeada de cañaverales, hacia la adultez. Su madre 
atiende a los Misterios Espirituales; su abuelo lucha por los derechos 
para las pensiones. Mientras la mecanización de la industria amenaza 
con su desplazamiento sin compensación, una serpiente que representa 
lo misterioso guía a Makenya para que abrace tanto su poder terrenal 
como su conciencia multidimensional, navegando el reino de lo imposible.  
MIÉRCOLES 19 TEATRO CERVANTES 16.00 HORAS

POR CARMEN ALCARAZ





‘El casero’ ha pasado con éxi-
to por el Festival de Mar del 
Plata, en el que ha recibido 
el premio a mejor director, y 
ahora se lo brinda al público 
español. ¿Cómo se siente?  

Muy contento. Es mi prime-
ra vez en el Festival de Málaga 
y estamos muy felices. Es mi 

cuarta película y una de las 
que más he disfrutado. 

¿Cómo arranca la idea de 
‘El casero’?

Esa localización, donde 
está filmada la película, es 
una casa familiar que esta-
ba abandonada desde hace 
tiempo por la familia y se iba 
a vender. Sentí la necesidad 
de hacer algo en esa casa, 
que era como un museo de-
tenido en el tiempo. Hacer la 
película ha sido como darle 
una última caricia antes de 
desprenderse de ella. 

¿Y también tuvo que en-
frentarse con uncasero? 

Por suerte, no. 
La película plantea varios 

conflictos que, de alguna 
manera, nos afectan a todos: 
uno de ellos son las heren-
cias familiares, generadoras 

de verdaderos quebraderos 
de cabeza.

Usamos esta herencia 
como punto de partida para 
desvelar los conflictos de unos 

hermanos cuya relación había 
estado por tiempo en ‘stand 
by’. Este problema de heren-
cia, de la necesidad de resol-
ver algo material, los pone de 
nuevo en juego. Me parecía 
interesante resaltar cómo re-
solvían sus diferencias a partir 
de un problema muy concreto. 

Las relaciones entre her-
manos son también otro 
tema peliagudo…  

¡Exacto!
…Al que aquí se suma el 

señor que cuida la casa here-
dada, una persona relevante 
en la crianza de estos herma-
nos y que ahora les estorba. 

Así es. Para mí, lo atractivo 
era abordar este tema. Cómo 
tienen que echar por una 
cuestión económica a alguien 
que afectivamente ha sido 
muy importante para ellos. 

Ante esta situación, cada uno 
de los dos hermanos toma 
una posición diferente, lo que 
enriquece el conflicto.

Que sean tan diferentes 
también agrava el conflicto: 
ella es una arquitecta acos-
tumbrada al mundo de las 
finanzas y él es un dramatur-
go con la cabeza en el mundo 
creativo.  

Claro. Ella vive en Estados 
Unidos y es exitosa en lo pro-
fesional. Él, en cambio, siente 
que no ha podido realizarse 
todavía. Ha intentado ser ac-
tor sin éxito y ahora está in-
tentando escribir teatro. Ella 
es pragmática y él es más 
emocional. 

Además, el casero alquila 
las estancias de la casa, lo 
que genera situaciones có-
micas. ¿No le preocupaba 
pasarse de la raya en lo hu-
morístico? 

Lo que intenté, y así lo 
trasmití al todo el equipo, 
fue encontrar el tono ade-
cuado de la película, que no 
es una comedia al uso. Tiene 
momentos de comedia, pero 
basados en una situación 

dramática, que representa 
este personaje del casero. 
Un hombre con una edad, 
con un poco más de vulnera-
bilidad, más necesidades... 
Él vive ahí y siente casa como 
propia, aunque no es suya.

Viendo su película, segu-
ro que muchos recordarán a 
Eliseo, el personaje que en-
carna Guillermo Francella 
en la serie ‘El encargado’.  

Si bien no he visto la serie, 
sí que me han contado que 
toca un poco el mismo tema. 
Aunque me dicen que el suyo 
es un persoanje muy oscuro. 
En ‘El casero’ jugamos un 
poco con la ambigüedad de 
este hombre que es capaz de 
hacer mal o no. Se juega un 
poco con ese misterio. 

Vive desde hace años en 
España. ¿Cómo ve el cine de 
Argentina respecto al espa-
ñol? 

El cine en Argentina está 
detenido. Casi no se hacen 
películas. En España, por 
el contrario, siento se están 
haciendo muchas produccio-
nes y hay muchísima creati-
vidad. 

EL REALIZADOR 
ARGENTINO 
MATÍAS LUCCHESI 
PRESENTA ‘EL 
CASERO’, UN 
FILME EN EL QUE 
UNA HERENCIA 
VUELVE A UNIR Y A 
ENFRENTAR A DOS 
HERMANOS 

LARGOMETRAJES SECCIÓN OFICIAL FUERA DE CONCURSO Miércoles 19 de marzo de 2025
MATÍAS LUCCHESI Diario Oficial 28 Edición14

“ESTA PELÍCULA TIENE MOMENTOS 
DE COMEDIA, PERO BASADOS EN 
UNA SITUACIÓN DRAMÁTICA”

Matías Lucchesi.

POR JESÚS ZOTANO
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Ha definido su película 
como “una gamberrada 
muy divertida y absurda”. 
¿Cómo nace esta historia? 

Nuestro padre es psi-
quiatra y mi hermano y yo 
siempre hemos escucha-
do muchas historias de 
pacientes. De ahí nace la 
idea de construir relatos 
que tuviesen que ver con 
obsesiones, manías, com-
portamientos repetitivos…, 
como tener un vecino que 
hace mucho ruido o gente 
que es muy delicada con la 
comida, por ejemplo. Al fi-
nal ha sido fijarnos un poco 

en esas cosas y reírnos de 
nosotros mismos, porque 
creo que todo el mundo 
tiene sus taritas. De ahí co-
menzamos de tirar del hilo 
para construir unas histo-
rias chulas.

¿Cree haber logrado ha-
cer esa película terapéuti-
ca que tenía en mente an-
tes del rodaje?

Siempre hay que mirar 
esto como una ventana a 
la reflexión, tanto de uno 
mismo como de cómo nos 
comportamos. Pero no te lo 
puedes tomar del todo en 
serio. En la vida estamos 
de paso, el tiempo es corto 
y muchas veces nos cuesta 
ser felices y disfrutar de la 
vida. Eso es un poco sobre 
lo que reflexiona la pelícu-
la. Pero solemos chocar 

con la misma piedra y, aun-
que haya un aprendizaje, 
pues luego se te olvida. Es-
tamos todos en ese bucle 
en el que aprendes y luego 
vuelves a tropezar.

Berta Vázquez, Andrea 
Duro, Arturo Valls y el 
mismísimo Javier Coro-
nas. Con un plantel así es 
imposible fallar… 

La verdad es que somos 
muy afortunados. El elenco 
es irrepetible. Hemos jun-
tado caras muy conocidas y 
todos los actores y actrices  
del reparto se sienten muy 
cómodos en la comedia. En 
ese sentido era la primera 
vez que trabaja la ficción 
de forma más seria, hasta 
ahora me había dedicado al 
documental y la publicidad, 
y ha sido un reto muy boni-

to. Estuve formándome du-
rante todo el rodaje porque 
son gente muy reconocida 
y eso impone. La verdad es 
que me lo han puesto muy 
fácil y ha sido una experien-
cia muy bonita. Creo que el 

camino de la ficción es ya 
de no retorno. Me gusta-
ría repetir: ha sido un viaje 
muy bonito.

Es cierto que estamos 
ante su primer largo de 
ficción, aunque ‘El miste-
rio del Pink Flamingo’ no 
era precisamente docu-
mental al uso. ¿Cree que 
el documental le ha apor-
tado todas las herramien-
tas necesarias para dar el 
salto? 

Ha sido un proceso muy 
natural y muy orgánico. 
Primero fue ‘Europa en 8 
bits’, documental que pre-
sentamos en Málaga en 
2014, y después ‘El miste-
rio del Pink Flamingo’, que 
vino a ser una transición 
muy lógica, mezclando ele-
mentos de ficción y experi-

mentando. Todos los pro-
cesos han sido juegos con 
los elementos, experimen-
tar, arriesgar… Y creo que 
este ha sido el paso final, 
en el que hemos trabajado 
mucho el universo estético 
y visual, y el tratamiento de 
los colores. 

¿Podríamos decir que 
el tratamiento del color y 
el hiperrealismo son sus 
sellos personales?  

Cada uno va buscando 
un poco camino, su sello, 
su personalidad... En este 
sentido me apoyo mucho 
en la dirección de arte, de 
fotografía y en el diseño 
de los personajes. Aunque 
todavía no sé qué va a ser 
lo siguiente, me gustaría 
seguir trabajando en esa lí-
nea y seguir evolucionando.

JAVIER POLO 
SE ALEJA DEL 
DOCUMENTAL 
PARA FIRMAR 
‘PEQUEÑOS 
CALVARIOS’ 
UNA COMEDIA 
DE MANÍAS Y 
OBSESIONES  

“HA SIDO UN VIAJE MUY BONITO: CREO QUE EL 
CAMINO DE LA FICCIÓN ES DE NO RETORNO”

Javier Polo. 

POR JESÚS ZOTANO



A las 16.00 y 22.00 horas se 
pasará en la sala 3 del Al-
béniz ‘Olivia & las nubes’, 
un largometraje de anima-
ción con tintes surrealistas 
y elementos mágicos con 
el que el dominicano Tomás 
Pichardo Espaillat entra a 
competición en Zonazine. 
En este trabajo, el cineas-

ta explora las complejida-
des del amor a través del 
efecto Rashōmōn, término 
que se utiliza para descri-
bir cómo la subjetividad y la 
percepción personal pueden 
influir en la forma en que 
se recuerda y se cuenta un 
evento. Pichardo arma así 
un colorido relato que nos 
ofrece las miradas de los 
protagonistas de entender 
sus relaciones. 

Olivia esconde debajo de 

su cama el fantasma de 
una relación pasada. Ella 
le entrega flores a cambio 
de nubes que cuelga en su 
techo. Bárbara, rechazada 
por Mauricio, escapa de la 
realidad a través de histo-
rias fantásticas. A Mauri-
cio, arrepentido de perder 
a Bárbara, se lo traga la 
tierra. Ramón, obsesionado 
con Olivia, cultiva y ve cre-
cer una extraña planta que 
se parece a ella.

El Festival de Málaga res-
cata hoy, dentro de las 
Sesiones Especiales en 
colaboración esta edición 
con Filmoteca Catalunya, 
un clásico en blanco y ne-
gro con tres gigantes de la 
interpretación de nuestra 
cinematografía. A las 19.00 
horas se proyectará en la 
sala 3 del Albéniz ‘Maria 
Rosa (María Rosa)’, un dra-
ma dirigido por Armando 
Moreno (1964) en el que 
Núria Espert, Francisco 
Rabal y Asunción Balaguer 
forman un triángulo amo-

roso con peligrosas conse-
cuencias. 

Se trata de una adapta-
ción de la obra de teatro ho-
mónima de Àngel Guimerà 
que persigue las desven-
turas pasionales de Maria 
Rosa, Andreu y Marça, en 

un duelo de conspiraciones, 
celos y venganza que aca-
bará en tragedia. La ver-
sión que se exhibirá fue la 
primera película doblada al 
catalán que se estrenó co-
mercialmente después de 
la Guerra Civil. T. HARILLO

TURNO PARA LA ANIMACIÓN 
CON ‘OLIVIA & LAS NUBES’

‘Olivia & las nubes’

SESIONES ESPECIALES

Espert, Rabal y Balaguer, un triángulo de 
amor maldito en el clásico ‘María Rosa’

‘Maria Rosa (María Rosa)’

Miguel Ángel Silvestre y 
la joven actriz Katia Fellin 
son los protagonistas de 
la próxima serie de TVE 
‘Weiss & Morales’, de  la 
que podremos ver un ade-
lanto a las 16.30 horas en 
sala 1 del Albéniz dentro 
del apartado que el Fes-
tival le dedica a la ficción 
televisiva. 

Cuando un ciudadano 
alemán aparece muerto en 
el puerto de Las Palmas, 
la inspectora Nina Weiss, 

de la BKA, se ve obligada 
a colaborar con el sar-
gento de la Guardia Civil 
Raúl Morales. Aunque sus 
personalidades y métodos 
chocan desde el inicio, de-
berán trabajar en equipo 
superando sus diferencias, 
si quieren resolver el caso.

Los creadores Oriol Fe-
rrer y Lucía Estévez están 
al frente de este ‘southern 
noir’ que, a medida que 
indaga en el crimen, nos 
descubre rincones ocultos 

de las islas. Completa el 
reparto un amplísimo gru-
po de reconocidos actores 
españoles y alemanes, 
entre los que figuran nom-
bres tan populares como 
Juanjo Puigcorbé. T. HARILLO.

Dentro de la sección que 
rinde tributo a la cinema-
tografía del país invitado, 
hoy tendremos en Focus: 
República Dominicana el 
pase de la película ‘Pérez 
Rodríguez’, la ópera prima 
de Humberto Tavárez, que 
con un estilo fresco, diver-
tido y muy personal nos 

sumerge en líos familiares 
en los que la tradición tie-
ne un peso fundamental.  
Será a 18.30 horas en la 
sala 2 del Albéniz.

A través de tres cele-
braciones significativas, 
como el nacimiento de un 
niño, la comida navideña 
o un velatorio, la trama 
desentraña los secretos 
e idiosincrasias de la fa-
milia Pérez Rodríguez, 

cuyos encuentros ofrecen 
una reflexión auténtica de 
la dominicanidad y todo lo 
que conlleva su esencia.

En el elenco de la cinta, 
que mezcla un trasfondo 
dramático con situaciones 
y momentos muy cómicos, 
coinciden estrellas de la 
talla de Cuquín Victoria y 
Luis José Germán con ta-
lentos emergentes como 
Stephany Liriano.  T. HARILLO

‘Weiss & Morales’,  una 
investigación a dos bandas 

Celebraciones que explican 
la esencia de todo un país

SERIES  SECCIÓN OFICIAL FUERA DE CONCURSO

‘Weiss & Morales’

‘Pérez Rodríguez’

LARGOMETRAJES SECCIÓN 
OFICIAL ZONAZINE
POR TAMARA HARILLO

FOCUS REPÚBLICA 
DOMINICANA
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La actividad 5 Minutos, que 
expone de manera breve las 
producciones que coparán 
las pantallas de cine los 
próximos meses, comienza 
a las 17.00 horas con ‘La 
gran fiesta del cine’, de Toni 
Agustí y María S. Torregrosa, 
una sátira sobre un grupo 
de técnicos y actores de cine 
que se reúnen para celebrar 
el inesperado éxito de su 
película experimental. A las 
18.00 horas será el turno de 
‘En hombre normal’, de Mi-
guel A. Almanza, que pivota 
sobre la relación de Jesús 
Morales (Víctor Castilla) y su 
madre (Virginia Nölting), con 
quien mantiene una tensa 
relación.

GOYA MALAGUEÑO
El actor malagueño gana-
dor de un Goya en la recien-
te edición de los premios, 
Salva Reina, suma el rol de 
productor a su faceta in-

terpretativa en ‘La vida por 
detrás’,  de Javier Rodriguez 
Espinosa, que cuenta las 
visicitudes de Carmen (Es-
tefanía de los Santos) para 
saldar una deuda con el 
prestamista de su barrio.

El Rectorado de la univer-
sidad acoge todas las pro-
yeccione con entrada libre 
hasta completar aforo. C.A.

El cine internacional se pre-
senta hoy en la sección Mo-
saico con ‘Prodigiosas (Pro-
digieuses)’, que se exhibe a 
las 21.00 horas en el Teatro 
Echegaray.

Basada en la historia real 
de las gemelas Pleynet, la 
ópera prima de los cineas-
tas Frédéric Potier y Valen-
tin Potier narra la historia 
de las hermanas Jeanne 
(Mélanie Robert) y Claire 
(Camille Razat) Vallois, edu-
cadas desde pequeñas para 
convertirse en pianistas de 

primer nivel, cumpliendo así 
el sueño de su padre. Con 
18 años ingresan en la Aca-
demia de Karlsruhe bajo la 
dirección de Klaus Lenhardt, 
hasta que su carrera se ve 
comprometida al desarro-
llar una rara condición de-
generativa en las manos que 
detiene el progreso, primero 
de una y posteriormente de 
las dos. Incapaces de ima-
ginar su vida sin el piano, 
las artistas crean juntas una 
técnica única, reafirmando 
su talento y convirtiéndose 
así, más que nunca, en ‘pro-
digiosas’.

Haciendo gala de la ex-
presión ‘deja sitio para el 
postre’, la sobremesa del 
miércoles de Cinema Co-
cina corre a cargo de ‘Lluc, 
a Pastry Chronicle (Lluc, 
una crónica de la pastele-
ría)’, que se proyectará a las 
16.00 horas en el Echegaray.

En ella, el director Jordi 
Torra se adentra en el lar-
gometraje documental a 
través de la historia del inex-
perto pastelero Lluc Cru-
sellas que, con un titánico 
esfuerzo físico y psicológico, 

se prepara para el mayor 
reto de su carrera: entrar 
en el olimpo de los grandes 
pasteleros ganando el World 
Chocolate Masters. 

Las capacidades artísti-
cas y creativas de este joven, 
así como su finura gastro-
nómica, serán analizadas 
por los mejores pasteleros 
mundiales, que no piensan 
regalarle fácilmente la en-
trada a su reino. Un relato 
de superación y éxito carga-
do de emoción que se vive 
casi en primera persona y 
deja, afortunadamente, un 
sabor dulce. C.A.

CINEMA COCINA

Una crónica dulce del 
éxito internacional

EL PRODIGIO DE BATIR 
A LA ADVERSIDAD

POR CARMEN ALCARAZ

‘Prodigiosas (Prodigieuses)’.

Varios fotogramas de las proyec-
ciones de la sección 5 Minutos.

‘Lluc, a Pastry Chronicle (Lluc, una crónica de la pastelería)’.

Situaciones disparatadas y 
tensión en una jornada de enredos

5 MINUTOSMOSAICO: PANORAMA INTERNACIONAL
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El concurso de documen-
tales entra en su recta final 
con la presentación de cua-
tro nuevas propuestas en el 
Centro Cultural Mª Victoria 
Atencia. 

A las 18.45 horas co-
mienza el primer pase con 
la proyección de ‘Huma’, un 
trabajo que firman Valentina 
Essus G., Maëla Sanmar-
tín, Santi Teijelo y Sofía Ra-
mis. En él se retrata la vida 
de esta mujer pakistaní que 
lucha contra las tradiciones 
más arraigadas de su cul-
tura patriarcal y, a través de 
su asociación, ayuda a sus 
compatriotas a encontrar su 
propia voz e integrarse en la 

sociedad catalana. 
La casi centenaria Carmen 

es la protagonista de ‘Muñe-
quita linda’, en el que David 
Moncasi recoge su mundo 
lleno de luz, pese a las som-
bras, y la despedida de Joa-
quín, su compañero durante 
los últimos veinte años. 

SEGUNDA SESIÓN
La segunda sesión, que 
arranca a las 21.30 horas, 
ofrece la emisión de ‘Locas 

del ático’, un trabajo de Tama-
ra García Iglesias que recorre 
las representaciones de la lo-
cura en las películas mudas 
de los años 20 y 30.

Cierra la noche ‘Mi pecho 
está lleno de centellas’, un 
viaje de autodescubrimiento 
que transita por la biografía 
de su creador Gal S. Castella-
nos tras la muerte de su pa-
dre, la huida de su madre y su 
proceso personal de cambio 
de género.

DOCUMENTALES 
LARGOMETRAJES Y 
CORTOMETRAJES SECCIÓN 
OFICIAL
POR CARMEN ALCARAZ

Proyecciones que se presentan mañana en Documentales Sección Oficial.

CUATRO TRABAJOS CON 
NOMBRE PROPIO SE DAN 
CITA EN LA SEXTA JORNADA

El arte en sus diferentes 
expresiones será el prota-
gonista de los Documenta-
les Pases Especiales. ‘Dani 
Fernández. Todo cambia’ 
(12.30 h. Cervantes), que fir-
man Charlie Arnaiz y Alber-
to Ortega, muestra el viaje 
artístico y personal del que 
fuera cantante de Auryn. 
Tras ello llega el turno de 
‘Paco Rabanne. Una vida 
fuera del patrón’ (16.00 h. C. 
C. Mª Victoria Atencia), en 
el que Tirma Pérez y Pepa 
G. Ramos se sumergen en 
el laberinto mental de este 

maestro de la moda. A las 
17.30 horas, en el Auditorio 
Museo Picasso, Isidro Sán-
chez aborda en ‘Looking at 
the Moment Rita Rutkows-
ki (Mirando el instante Rita 
Rutkowski)’ la vida de esta 
pintora fincada en Córdoba. 
El Albéniz acoge, a las 18.15 
horas, la obra de Pepe Bo-
net  ‘En un lugar de la mente 
(A un lloc de la ment)’ que 
descubre la historia de José, 
Catalina y su compañía 
amateur de personas con un 
diagnóstico en salud mental. 
A través del deporte, el cine 

y la solidaridad, Josep Se-
rra cuenta en ‘Correr, crear, 
colaborar’ (18.30 h. Echega-
ray) el viaje personal de Ibon 
Cormenzana. La vida y obra 
del escritor Vicente Aleixan-
dre, ganador del Premio 
Nobel de Literatura, inspira 
a Rafael Alcázar en ‘El poeta 
del corazón’ (19.00 h. Audi-
torio Museo Picasso). Final-
mente en ‘De todos lados un 
poco’ (20.15 h. Albéniz) Alex 
O’Dogherty y Iván Karras po-
nen el foco en el mestizaje a 
través de la propia historia 
del actor. C.A.

El arte y sus expresiones inspiran los 
siete trabajos de los Pases Especiales

Fotogramas de las proyecciones.

DOCUMENTALES PASES ESPECIALES 



MAFIZ vivió en la jornada de 
ayer su inauguración oficial, 
presidida por el alcalde de 
Málaga, Francisco de la To-
rre, en un concurrido acto, el 
pistoletazo de salida a unas 
jornadas con una completa 
programación de proyeccio-
nes, presentaciones y opor-
tunidades de networking.

El acto comenzó con los 
parlamentos de los repre-
sentantes de las institu-
ciones que hacen posible 
MAFIZ. Así, Teresa Amaro 
reiteró el compromiso de 
ICEX España Exportación 
e Inversiones con Spanish 
Screenings Content por su 
papel de nexo entre “el con-
tenido español y la industria 
internacional”. Acto seguido, 
Camilo Vázquez del ICAA, 
hizo énfasis en el “acento 

iberoamericano que tiene 
el Festival” y Carlos García, 
de la Junta de Andalucía, 
añadió que “el objetivo es 
generar oportunidades para 
el talento andaluz, para que 
nuestras historias lleguen 
más lejos y a un público más 
amplio”.  Intervino también 
la consejera de Cultura de la 
Región de Murcia, Carmen 

Conesa, quien reiteró su 
agradecimiento al Festival 
por “permitirnos enseñar lo 
que somos a nivel de cine”.

Por último, el alcalde dio 
la bienvenida a los casi 1.000 
acreditados de industria 
procedentes de 63 países y 
les deseó que “encontrasen 
oportunidades para plantear 
nuevos proyectos durante 

estos días en Málaga”.
Acto seguido, iniciaron su 

recorrido por los 46 stands 
del Industry Club en el fla-
mante stand de Andalucía 
Cultura. El Industry Club es 
el área de networking a dis-
posición de entidades, ins-
titutos de cine, compañías 
de ventas y otras empresas 
relativas al sector.

Las propuestas de Bran-
ding comenzaron con una 
charla sobre festivales de 
cine e industria entre Pon-
cho García-Valenzuela, di-
rector general de IPG Me-
diabrands Entertainment, 
y José Luis Rebordinos, 
director del Festival de 
San Sebastián, en la que 
reflexionaron sobre claves 
del panorama audiovisual 
y los certámenes y en 
cómo está evolucionando 
el sector.

En la segunda char-
la, con pesos pesados de 
la industria como Pilar 
Benito, de Morena Film; 
Rosa Pérez, de Atresme-
dia Cine; Luis Manso, de 
Películas Pendelton; José 
Pastor, director de cine y 
ficción de RTVE y Ghayth 
Fawzat, director creativo 
en IPG Mediabrands En-
tertainment, se debatieron 
las claves para realizar 
películas diferenciales y 
rentables y la importancia 
de las marcas en la pro-
ducción.

 Acto seguido, entraron 
en escena los Sport En-
tertainment y el rol de las 
marcas para consolidar 
contenidos deportivos. P. A.

Ayer el alcalde de Má-
laga entregó la Biznaga 
de Plata al presidente 
de la Región de Murcia  
en reconocimiento a su 
creciente apoyo al audio-
visual.

De la Torre destacó 
sus políticas de fomento 
del audiovisual y la de-
finió como un territorio 

que puede albergar “un 
enorme plató de rodaje 
global, diverso, singular y 
extraordinario”.

López Miras, manifes-
tó que tenía “el inmenso 
honor de representar a 
los profesionales que se 
sacrifican, esfuerzan y 
que están haciendo de la 
industria audiovisual un 
auténtico motor para la 
Región de Murcia”.

Marcas en la 
industria del 
entretenimiento: 
sinergias por 
explorar

La Región de Murcia y 
su potencial en el cine

MÁLAGA FESTIVAL INDUSTRY ZONE Miércoles 19 de marzo de 2025
 Diario Oficial 28 Edición20

Posado de las autoridades en la inauguración de MAFIZ. Jesús Domínguez

El alcalde de Málaga, Francisco de la Torre junto al presidente de la Región 
de Murcia, Fernando López Miras. Eloy Muñoz

García-Valenzuela y Rebor-
dinos en un momento de su 
debate. Carlos Díaz

BIENVENIDA A LA INDUSTRIA 
INTERNACIONAL DE 63 PAÍSES

LA VILLA DEL MAR

TERRITORIOS

MAFIZ
POR MARÍA MÉNDEZ

POR PALOMA ARWEN

Agenda La Vi-
lla del Mar
SALÓN BIZNAGA 
11:30 BRANDING. Taller: Del papel a 
la butaca. Técnicas de neuro research 
para medir y anticipar el impacto de 
los contenidos audiovisuales. 
12:30 BRANDING. II BRAND ENTER-
TAINMENT MARKETING WORKDAY
TALLER : Taller: Las Redes Sociales 
como aliadas del Cine Independiente.
16:00 GAMING Y EXPERIENCIAS 
INMERSIVAS. Arte, Cultura y Gaming. 
16:30 BRANDING. II BRAND ENTER-
TAINMENT MARKETING workday
Primer “Young branded pitching”.

ZONA EXPERIENCIAL 
(PLAZA DE LA MALA-
GUETA)

12:30 y 16:00 STORYTELLING DEL 
FUTURO. Chill Out & VR: Muestra de 
contenidos en realidad extendida.
12:30 y 16:00 GAMING Y EXPERIEN-
CIAS INMERSIVAS. Showcase de 
videojuegos narrativos. Presentado 
por EVAD.
12:30 y 16:00 INDUSTRIA. Asesorías 
y actividades de industria. Presentado 
por Europa Creativa MEDIA Andalucía.
 
AUDITORIO DE LA VI-
LLA DEL MAR
12:30 CONVERGENCIA DE CON-
TENIDO Y TECNOLOGÍA. Demo de 
tecnología para captura volumétrica 
y masterclass sobre experiencias con 
captura volumétrica.
13:00 CONVERGENCIA DE CONTE-
NIDO Y TECNOLOGÍA. Masterclass 
sobre experiencias con captura 
volumétrica.
16:00 CONVERGENCIA DE CONTENI-
DO Y TECNOLOGÍA. Mesa redonda: La 
inteligencia artificial en las industrias 
creativas. Presentado por Google.
17:00 STORYTELLING DEL FUTURO. 
Demo: Cierre de Impromptu IA con 
creadores de contenido y realizador 
de cine.



MAFIZ was officially inau-
gurated yesterday, presided 
over by the Mayor of Mala-
ga, Francisco de la Torre in 
a well-attended ceremony, 
the starting signal for a full 
programme of screenings, 
presentations and networ-
king opportunities.
The event began with spee-
ches from the representati-
ves of the institutions that 
make MAFIZ possible. 

Teresa Amaro reiterated 
ICEX España Exportación 
e Inversiones’ commitment 
to Spanish Screenings 
Content for its role as a link 
between “Spanish content 
and the international in-
dustry”. Camilo Vázquez, 
from the ICAA, emphasised 
the “Ibero-American ac-
cent that the Festival has” 

and Carlos García, from 
the Junta de Andalucía, 
added that “the objective is 
to generate opportunities 
for Andalusian talent, so 
that our stories reach fur-
ther afield and to a wider 
audience”.  The Minister of 
Culture for the Region of 
Murcia, Carmen Conesa, 
also spoke, reiterating her 

thanks to the Festival for 
“allowing us to show what 
we are at the level of cine-
ma”.

Finally, the mayor wel-
comed the almost 1,000 
industry accreditation hol-
ders from 63 countries 
and wished them “to find 
opportunities for new pro-
jects during these days in 

Malaga.”
They then began their 

tour of the 46 Industry Club 
stands at the brand new 
Andalucía-Cultura stand. 
The Industry Club is the 
networking area available 
to organisations, film ins-
titutes, sales companies 
and other industry-related 
companies.

The Branding propo-
sals began with a talk 
on film festivals and the 
industry featuring Pon-
cho García-Valenzuela, 
CEO of IPG Mediabrands 
Entertainment, and José 
Luis Rebordinos, direc-
tor of the San Sebastian 
Festival, in which they 
reflected on key aspects 
of the audiovisual lands-
cape and events and how 
the sector is evolving. 

In the second talk, 
with industry hea-
vyweights such as Pilar 
Benito, from Morena 
Film; Rosa Pérez, from 
Atresmedia Cine; Luis 
Manso, from Películas 
Pendelton; José Pastor, 
director of film and fic-
tion at RTVE and Ghayth 
Fawzat, creative director 
at IPG Mediabrands En-
tertainment, the keys to 
making differential and 
profitable films and the 
importance of brands in 
production were discus-
sed.

This was followed by 
Sport Entertainment 
and the role of brands 
in consolidating sports 
content. P.A.

Yesterday the Mayor of 
Malaga presented the 
Biznaga de Plata to the 
President of the Region 
of Murcia in recognition 
of his growing support 
for the audiovisual sec-
tor.

De la Torre highlighted 
its audiovisual promotion 
policies and defined it as 

a territory that can house 
“a huge, diverse, singular 
and extraordinary global 
film set”. 

López Miras said that 
he had “the immense ho-
nour of representing the 
professionals who make 
sacrifices and efforts and 
who are making the au-
diovisual industry a real 
driving force for the Re-
gion of Murcia”. 

Brands and the 
entertainment 
industry: 
synergies to be 
explored

The Region of Murcia and 
its potential in cinema
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Posed of the authorities at the MAFIZ opening. Jesús Domínguez

The Mayor of Málaga, Francisco de la Torre and the President of Región de 
Murcia, Fernando López Miras. Eloy Muñoz

García-Valenzuela and 
Rebordinos in their debate. 
Carlos Díaz

INTERNATIONAL INDUSTRY 
FROM 63 COUNTRIES WELCOME

LA VILLA DEL MAR

TERRITORIOS

BY PALOMA ARWEN

MAFIZ
BY MARÍA MÉNDEZ

La Villa del 
Mar Agenda
SALÓN BIZNAGA 
11:30 BRANDING. Workshop: From 
paper to armchair. Neuro-research 
techniques to measure and anticipate 
the impact of audiovisual content.
12:30 BRANDING. II BRAND EN-
TERTAINMENT MARKETING workday. 
Workshop : Social Media As An Ally Of 
Independent Film.
16:00 GAMING Y EXPERIENCIAS IN-
MERSIVAS. Art, Culture and Gaming. 
16:30 BRANDING. II BRAND ENTER-
TAINMENT MARKETING workday
First “Young branded pitching.

ZONA EXPERIENCIAL 
(PLAZA DE LA MALA-
GUETA)

12:30 and 16:00 STORYTELLING 
OF THE FUTURE. Chill Out & VR: 
Demonstration of extended reality 
content.
12:30 and 16:00 GAMING AND IM-
MERSIVE EXPERIENCES. Showcase 
of narrating videogames. Presented 
by EVAD.
12:30 and 16:00 INDUSTRY. Industry 
consultancy and activities. Presented 
by Creative Europe MEDIA Andalusia
 
DE LA VILLA DEL MAR 
AUDITORIUM
12:30 CONVERGENCE OF CONTENT 
AND TECHNOLOGY.  Demo of 
volumetric capture technology and 
masterclass on volumetric capture 
experiences.
13:00 CONVERGENCE OF CONTENT 
AND TECHNOLOGY. Masterclass on 
volumetric capture experiences.
16:00 CONVERGENCE OF CONTENT 
AND TECHNOLOGY. Round table: 
Artificial intelligence in the creative 
industries. Presented by Google.
17:00 STORYTELLING OF THE FU-
TURE. Demo: Close of Impromptu IA 
with content creators and filmmaker.
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En la sexta jornada de Festi-
val, el programa del Espacio 
Solidario contará con la in-
tervención de siete colectivos 
que darán a conocer su labor 
con diversas actividades en 
la plaza de la Merced. El ob-
jetivo, como siempre, será el 
de sensiblilizar sobre causas 
justas y sumar apoyos en la 
construcción de una socie-
dad más igualitaria.

Comenzará el miércoles 
el programa Incorpora de La 

Caixa, que nos propondrá a 
partir de las 10.00 horas la 
proyección de la pieza ‘Mála-
ga sabe de cine’, acompaña-
da de un divertido concurso 
que necesitará de la partici-
pación de los asistentes. Le 
seguirá a las 11.30 horas la 
asociación Lupus Málaga y 
Autoinmunes, que integra 
a personas con esta enfer-
medad crónica. Se pasará 
la obra ‘Hay un lobo entre 
nosotros’, con coloquio pos-
terior. Por su parte, la Fun-
dación Don Bosco Salesia-

nos también nos ofrecerá 
a las 13.00 horas un título: 
‘Empleo de vidas de pelícu-
la’, sobre el que podremos 
debatir después.

Ya en el turno de tarde, lle-
gará el momento de cuatro 
entidades más. Arrancará 
a las 16.00 horas el Telé-
fono de la Esperanza, que 
nos propone una reflexión 
acerca del suicidio a través 
del visionado de una pieza 
audiovisual. Luego estará a 
las 17.30 horas la asociación 
Altamar, que trabaja con fa-

milias en riesgo de exclusión, 
que además de exhibir ‘Es-
cenas de Altamar, jóvenes 
en acción’, llevarán a cabo 
un taller interpretativo. A las 
19.00 horas APAFIMA nos 
concienciará acerca de la in-
visibilidad de la fibromialgia 
y la fatiga crónica con una 
película y coloquio posterior. 
Cerrará la agenda del día a 
las 20.30 horas la asocia-
ción Parkinson Málaga, que 
nos traerá el filme ‘Vivir es la 
meta. Corriendo 100 millas 
con Parkinson’ T. HARILLO

Concursos, coloquios y talleres a cargo de 
siete asociaciones toman hoy la Merced
ESPACIO SOLIDARIO

Una de las actividades del martes en el Espacio Solidario. Eloy Muñoz

El Festival de Málaga incorpo-
ra en esta 28 edición, dentro 
de su catálogo de actividades, 
la tercera edición de Neópolis, 
un apartado que volverá a pro-
poner un debate en torno a la 
intersección entre ciencia, tec-
nología y vanguardia artística. 
En un mundo cuyo ritmo está 
marcado por la innovación a 
todas las escalas, Neópolis 
nos invita a reflexionar sobre 
los cambios en el comporta-
miento humano y las tensio-
nes entre lo real y lo digital. 

Esta nueva entrega se cen-
tra en tres áreas de conoci-
miento fundamentales: las 
narrativas sobre la verdad y la 
IA, la relación entre máquina 
y ser humano, y las herencias 
digitales. Todas las propuestas 

se desarrollarán desde este 
miércoles hasta el próximo 
viernes.

PROGRAMA
Dentro del apartado de Inteli-
gencia Artificial, se presentará 
en el MIMMA la instalación 
audiovisual ‘ECO: La verdad de 
la IA’, de Patricia Conor, Viole-
ta Sarabia y Paula Novo. Esta 
propuesta inmersiva explora la 
dualidad entre la realidad co-
nocida y la impuesta por la IA. 
La obra aborda el impacto de 
la tecnología en la percepción 
de la verdad y cómo la desin-
formación y la manipulación 
digital están alterando las de-
mocracias.

En cuanto al binomio má-
quina y ser humano, tendre-
mos ‘Korifeo 2.1’., una insta-
lación audiovisual y sonora de 
LCA con la participación del 

barítono Carlos Álvarez, que 
plantea un acercamiento a los 
dilemas éticos que surgen con 
la programación tecnológica. 
Inspirándose en el teatro gre-
colatino, la pieza contrasta la 
verticalidad de la máquina con 
la horizontalidad de la voz real.

Por último, disfrutaremos 
en el Ateneo de la acción 
performativa ‘El cuerpo (Des)
Fragmentado’, a cargo de Xi-
mena Carnevale con la partici-
pación de Ana Castro. En ella 
las artistas abordan los con-
ceptos de herencias digitales 
y la memoria. La obra plantea 
preguntas sobre la permanen-
cia de las identidades digitales 
tras la muerte y el impacto del 
recuerdo en el cuerpo y la so-
ciedad. A través de la poesía y 
la expresión corporal, la acción 
busca transformar el dolor en 
reflexión.

NEÓPOLIS #3: UNA REFLEXIÓN SOBRE LO 
REAL Y LO DIGITAL A TRAVÉS DEL ARTE   

Mapa de sedes de Neópolis #3.  

NEÓPOLIS #3
POR TAMARA HARILLO
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LARGOMETRAJES SECCIÓN OFICIAL
8:30 ALB1:  ‘La furia’ VOSE, Gemma Blasco.
12:30 ALB1: ‘Todo lo que no sé’, Ana Lambarri 
Tellaeche.
16:00 TC: ‘Sugar Island’, Johanné Gómez 
Terrero.
16:30 ALB4: ‘Culpa cero’, Valeria Bertuccelli 
y Mora Elizalde.
17:00 CR1: ‘Lo que queda de ti’, Gala Gracia.
19:15 CR1: ‘Culpa cero’, Valeria Bertuccelli y 
Mora Elizalde.
20:00 TC: ‘La furia’ VOSE, Gemma Blasco.
22:00 ALB4: ‘Sugar Island’, Johanné Gómez 
Terrero.
22:30 TC: ‘Todo lo que no sé’, Ana Lambarri.
22:30 ALB1: ‘Lo que queda de ti’, Gala Gracia.
LARGOMETRAJES SECCIÓN OFICIAL 
FUERA DE CONCURSO
17:00 CR2: ‘Los aitas’, Borja Cobeaga.
19:30 ALB1 (PPP): ‘Pequeños calvarios’, 
Javier Polo.
19:30 CR2: ‘Faisaien Irla (La isla de los 
faisanes)’ VOSE, Asier Urbieta.
21.30 ALB2 (PPP): ‘El casero (The house 

sitter)’, Matias Lucchesi.
21:30 CR1: ‘Enemigos’, David Valero.
21:30 CR2: ‘Mazel Tov’, Adrián Suar.
LARGOMETRAJES SECCIÓN OFICIAL 
ZONAZINE
16:00 ALB3 (PPP): ‘Olivia y las Nubes (Olivia 
& the Clouds)’, Tomás Pichardo Espaillat.
22:00 ALB3: ‘Olivia y las Nubes (Olivia & the 
Clouds)’, Tomás Pichardo Espaillat.
MOSAICO: PANORAMA 
INTERNACIONAL
21:00 TE: ‘Prodigiosas (Prodigieuses)’ VOSE, 
Frédéric Potier y Valentin Potier.
LARGOMETRAJES Y CORTOMETRAJES 
DOCUMENTALES SECCIÓN OFICIAL
18:45 MVA: ‘Muñequita Linda VOSE + ‘Huma’ 
VOSE.
21:30 MVA: ‘Mi pecho está lleno de centellas’ 
+ ‘Locas del ático’ VOSE.
DOCUMENTALES PASES ESPECIALES
12.30 TC ‘Dani Fernández. Todo Cambia’, 
Charlie Arnaiz y Alberto Ortega.
16:00 MVA: ‘Paco Rabanne. Una vida fuera 
del patrón’ VOSE, Pepa G. Ramos y Tirma Pérez.

17:30 AMP: ‘Looking at the Moment 
Rita Rutkowski (Mirando el instante Rita 
Rutkowski)’, Isidro Sánchez.
18:15 STD: ‘En un lugar de la mente (A un 
lloc de la ment)’ VOSE, Pep Bonet.
18:30 TE: ‘Correr, crear, colaborar’ VOSE, 
Josep Serra.
19:00 AMP: ‘El poeta del corazón’, Rafael 
Alcázar.
20:15 STD: ‘De todos lados un poco’ VOSE, 
Alex O’Dogherty y Iván Karras.
CORTOMETRAJES FICCIÓN 
SECCIÓN OFICIAL
16:00 STD: PROGRAMA 4 /
‘Abril’ + ‘Kokuhaku’ VOSE + ‘La idea de una isla’ 
+ ‘Lo que no se ve’ + ‘Maruja’ + ‘Pipiolos’.
22:00 STD: PROGRAMA 3 / ‘Còlera (Cólera)’ 
VOSE + ‘De sucre (De azúcar)’ VOSE + ‘El 
norte’ + ‘Instinto paternal’ + ’Marciano García’ 
+ ‘Nens (Niños)’ VOSE + ‘Planetagatik (Por el 
planeta)’ VOSE.
CINEMA COCINA SECCIÓN OFICIAL
16:00 TE: ‘Lluc, a pastry chronicle (Lluc, una 
crónica de la pastelería)’ VOSE, Jordi Torra.

SERIES SECCIÓN OFICIAL FUERA DE 
CONCURSO
16:30 ALB1: ‘Weiss & Morales’, Oriol Ferrer y 
Lucía Estévez.
FOCUS REPÚBLICA DOMINICANA 
(PAÍS INVITADO)
18:30 ALB2: ‘Pérez Rodríguez’, Humberto 
Tavárez.
SESIONES ESPECIALES. FILMOTECA 
CATALUNYA
19:00 ALB3: ‘Maria Rosa (María Rosa)’ VOSE.
CINE PARA LA INFANCIA
10:00 MR1: ‘La luz de Aisha’, Shadi Adib.
10:30 MR5: ‘La luz de Aisha’, Shadi Adib.
11:00 MR6: ‘La luz de Aisha’, Shadi Adib.
11:30 MR7: ‘La luz de Aisha’, Shadi Adib.
5 MINUTOS
17:00 UMA: ‘La gran fiesta del cine’.
18:00 UMA: ‘El hombre normal’.
19:00 UMA: ‘La vida por detrás’.
CINEFÓRUM
10:00 ALB2: ‘La virgen roja’, Paula Ortiz.

EXPOSICIONES
CALLE LARIOS. 180 segundos de Juan 
Naharro. 
GASTRONOMÍA
VINOMASCOPE.  Más información en 
vinomascope.es.
ESPACIO SOLIDARIO
10:00 PROGRAMA INCORPORA 
DE LA CAIXA. ‘Málaga sabe de cine’. 
Proyección y concurso.
11:30 ASOCIACIÓN LUPUS MÁLAGA 
Y AUTOINMUNES. ‘Hay un lobo entre 
nosotros’. Proyección y coloquio.
13:00 FUNDACIÓN DON BOSCO 
SALESIANOS. ‘Empleo en vidas de 
película’. Proyección y coloquio.
16:00 TELÉFONO DE LA ESPERANZA. 
‘El suicidio en el cine’. Proyección y 
coloquio.
17:30 ALTAMAR. ‘Escenas de Altamar, 
jóvenes en acción’. Proyección y taller 
interpretativo.
19:00 APAFIMA. ‘Invisibilidad e 
incompresión en  fibromialgia y fatiga 

crónica’. Proyección y coloquio.
20:30 ASOCIACIÓN PARKINSON 
MÁLAGA. ‘Vivir es la meta. Corriendo 
100 millas con Parkinson’. Proyección y 
coloquio.
CINE PUBLICITARIO 
10:00 - 14:00 TEATRO ECHEGARAY.  
VII Edición Actividades de Producción 
de Cine Publicitario. Más info en 
festivaldemalaga.com.
MESA REDONDA
10:00 - 16:00 MUSEO CARMEN 
THYSSEN. El papel de la mujer en 
la industria audiovisual. Más info en 
festivaldemalaga.com. 
NEÓPOLIS #3
18:00 MIMMA: Neópolis #3.1 | ‘ECO: La 
verdad de la IA’.
18:00 PROMÁLAGA CASA DEL 
SOCORRO: Neópolis #3.2 ‘Korifeo 2.1.’.
18:00 ATENEO DE MÁLAGA: Neópolis 
#3.2 | ‘El cuerpo (Des)Fragmentado’.
CONCIERTOS 
13:00 LA VILLA DEL MAR. Amajazz.

Actividades
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Cartelera

ORGANIZAN CON EL APOYO CON LA 
COLABORACIÓN DE

PARTNER
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CON LA 
MULTIENERGÍA

PATROCINADORES 
OFICIALES

TRANSPORTE
OFICIAL

SALAS: TC Teatro Cervantes  | TE Teatro Echegaray | ALB Cine Albéniz | MVA Centro Cultural Provincial María 
Victoria Atencia | UMA Rectorado de la UMA | STD Sala de Turismo y Deporte de Andalucía | MR MK2 Cinesur Málaga 
Nostrum | CR Multicines Rosaleda | AMP Auditorio Christine Ruiz-Picasso | (PPP) Pase de prensa y público.




